

BLOQUE 1 GUÍA DE TRABAJO INTERACTIVA

CRECIMIENTO DE LA POBLACIÓN MUNDIAL

1. UNE Y RELACIONA:

Demografía	Es la proporción de personas que fallecen respecto al total de la población en un período de tiempo.
Tasa de natalidad	Es una medida de distribución de población de un país o región que es equivalente al número de habitantes dividido entre el área donde viven.
Tasa de mortalidad	Estudio estadístico de las poblaciones humanas según su estado y distribución en un momento determinado o según su evolución histórica.
Tasa de fecundidad	Es la cantidad proporcional de nacimientos que tiene lugar en una comunidad en un lapso de tiempo determinado
Esperanza o expectativa de vida	Es el número de hijos, en promedio, que se pronostica tendrá una mujer durante su edad reproductiva
Densidad poblacional	Es la media de la cantidad de años que vive una determinada población absoluta o total en un cierto período.

2.-ELIJE LA OPCIÓN CORRECTA: Según la proyección de la ONU cuántos habitantes habrá en 2050?

30 mil millones
de habitantes

10 millones de
habitantes

10 mil millones
de habitantes

100 millones de
habitantes

3.-¿Por qué razones aumentó la población en la primera mitad del siglo pasado?

4.- SELECCIONA LOS CORRECTOS: ¿Cuáles son los elementos que te sirven para interpretar documentos con datos y mapas?

- A) TÍTULO
- B) BIBLIOGRAFÍA DEL DOCUMENTO
- C) CALIDAD DE LA IMÁGEN
- D) LEYENDA

5.- Explica cuáles son los efectos del crecimiento poblacional (SELECCIONA 6)

Mejora en la dieta	Mejora en los sistemas de salud
Aumenta la pobreza	Mejoran los servicios públicos
Falta de servicios de educación	Aparecen barrios marginales
Destrucción del medio ambiente	
Hacinamiento	Falta de servicios básicos
Desaparecen los barrios marginales	Más empleos
	Disminuye la contaminación

6.- Une con flechas según corresponda: ¿ Cómo se dividen tradicionalmente los grupos etarios?

- Población mayor Entre 15 y 64 años
- Población joven 65 años y más
- Población adulta 0-14 años

Consulta la página 35 y 36 responde:

La población de niños, niñas, jóvenes y adultos de 1980 a 2015

La población de niñas, niños, jóvenes y adultos está en un proceso de crecimiento, sobre todo en los países en vías de desarrollo, aunque la ONU ha medido un retroceso en la tasa de natalidad promedio de los países de menor desarrollo, de 2,73 niños por mujer en el periodo 2005-2010 a los 2,05 en el periodo 2045-2050.

En países como Nigeria, Afganistán o Somalia, la tasa actual supera los seis niños por mujer. El estudio de la ONU muestra que la población crecería incluso con una tasa de fertilidad de 0,5 niños menos y que llegaría a los 10.500 millones de personas en 2050 si la tasa aumentara. En consecuencia, el crecimiento de la población hasta 2050 es inevitable,

Incluso aunque se acelere la caída de la fertilidad. Con respecto a los países en desarrollo, en los cuales se dará el mayor incremento de población, la ONU señala que su estructura demográfica sigue siendo joven: el 29 por ciento de los habitantes son jóvenes menores de 15 años y el 10 por ciento tiene entre 15 y 24.

La ONU señala que la población mundial seguirá creciendo en las regiones más pobladas del mundo. Solo nueve países separarán la mitad del crecimiento demográfico proyectado entre 2010 y 2050: India, Pakistán, Nigeria, Estados Unidos, la República Democrática del Congo, Tanzania, China y Bangladesh.

Activar Wind

7.-¿Cuáles son los países que tendrán mayor crecimiento demográfico?

La salud y la educación y su influencia en los grupos etarios

En el estudio presentado por la ONU el año 2013, se identifica como uno de los mayores problemas a escala mundial, sobre todo en la zona de África, América Latina y parte de Asia, la falta de atención, tanto en salud y educación, a niños, niñas y adolescentes. En ciertos países en vías de desarrollo, sobre todo en el continente africano, el problema del VIH en jóvenes menores de 19 años y la desnutrición infantil generan grandes costos a los gobiernos, por lo que se buscan alternativas para lograr el acceso eficiente y efectivo de la población, en general, y de los niños, niñas y adolescentes, en particular.

La salud y la educación adquieren importancia mayúscula de cara al proceso de crecimiento demográfico, pues a mayor educación, mayor es la edad en la que una mujer tiene su primer hijo. También a mejor salud, la esperanza de vida es más alta (actualmente es de 78 años para mujeres y 75 para hombres a escala mundial).

Según el mapa anterior, se puede apreciar que la tasa de longevidad es mayor en países desarrollados que en países en vías de desarrollo. Por ende, la tasa de mortalidad en personas mayores de sesenta años es superior en los países en menor desarrollo.

10.-Reflexiona: ¿Cuál es la relación entre la salud y la esperanza de vida?